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TH E MAJOR GERCINO-DORSAL DO CANG U<;U SH EAR ZON E /'

LAZONE DECISAILLEMENT "MAJOR GERCINO-DORSALDO CANGUC;U"

BASEl, M.A.S.

Universidade de Sao Paulo-IGc, C. Postal 20899, Cep 01498 , Sao Paulo , Brasil

- Le lineament Major Gercino-Dorsal do Can qucu represen ts I'accident tecton ique
d'aqe Proterozoique superieur Ie plus important de la por tion sud-bresil ienne et urug uayenne
de la plate-forme sud-arnericaine. Le contact entre les ter rains qran itordiques du Sud-Est et
les ceintures metamorphiques, Brusq ue, Porongos e Lavalleja, qui jalonnent les terrains plus
stables de I'Ouest se suit sur plus de 1200 km.

Cette zone de cisaillement de direct ion NE-SW a connu une evolut ion geologique
complexe dabutant par un chev auchement vers Ie NW des terrains granito"id iques sur les
ceintures rnetarnorphiques. cee chevauchemen t evoluant ensuite en decrochernent affectant une
zone tres importante. En etfet, cet accident se tradu it par une bande parfo is large de plus de
2000 m de mylonites, souv ent plissee s et cisaillees.

Dans ce travail sont pres entees les donnees isotopiques et geochimiques qui
conf irment et renfo rcent les differenc es observaes au niveau de la lit ho logie et des
caracteristiques structurales des deux blocs , de part et d'autre de I'accident.

Ce lineament est interprets comme une sutu re entre deux blocs qui se sont ainsi
accoles durant Ie Proterozorque Superieur. Le domaine granito"id iqu es chevauchant, plus
jeune, est Ie produit d'une acc retion crustale d'age Prot e rozoique Moyen -

The Major Gerc ino-Dorsal do Canqucu lineament is the Late Proterozoic most
espectacular geotectonic feature of southern Brazil and Uruguai in the South American
Platfo rm. This NE-SW lin eam ent represe nts a 1200 km con tact between the southeast
Granite Belt (GB) and the Brusque , Porongos-Lavalleja metamorph ic belts which
clrcunscrlbe the Luis Alves and rio de La Plata cratonic areas.

This shear zone displays a complexe geological evolution with an initial thrust
component that carried the GB over the schist belts just after its major metamorphic
episode. Late on, this lineament changes into a strike slip fault zone, which is the most
proeminent feature presently observed. the milon itic zone is often several km wide
with milonitic rocks refold ed and sheared in later episodes.


